
コア・セミナーの感想（Ａグループ）  

 

○今回のコア・セミナーを通したグループ学習では、大変良い経験をさせて頂きました。私

達のグループは、活動初日から議論が活発に交わされたこともあり、非常にスムーズにテーマ

設定、役割分担までを決定する事が出来ました。また、具体的な発表内容に関しても、班員同

士で議論し合い、納得がいくまで調整していく事が続けられました。そして、チューター役の

岩城先生からのアドバイスも取り入れながら、さらに内容を深めていく事が出来ました。よっ

て、今回活動目標として掲げられた「自己調整学習の態度」、「協調的なグループ学習の態度」、

「教員との連絡・相談・報告の技術と態度」の習得は、十分に達成されたと感じています。ま

た、このような機会に恵まれる事を心待ちにしております。（K.M.） 

 

○今回のコア・セミナーでは、A班のテーマは「再生医療」になりました。A班のメンバー

は皆自分の意見をはっきり言い、自分の担当箇所について真剣に取り組み、発表に向けて皆で

協力し合って最大限努力できたと思います。皆で議論する際、岩城先生からテーマについての

みならず、様々なお話を聞かせて頂き、勉強に対する意欲がわいてきました。また、「研究者

のあるべき態度」について指摘して頂き、将来研究者になるために今何をすべきか、どういう

風に物事を見ていけば良いか等考え直す機会を得ることができました。今回のコア・セミナー

は、あるテーマについて自分で調べてまとめたり、グループ学習したりする力を培うことがで

きた上に、様々なことを学ぶことができ、とても有意義な時間を過ごすことができたと思いま

す。（K.Y.） 

 

○『今回のコア・セミナーを通じて、勉強になったことは沢山ありました。その中

でもいくつか印象に残ったことを取り上げたいと思います。一つは、モノを調べる姿勢

です。私の掘り下げ方が不十分であることを先生がご指摘なされたことがありました。

要するに掘り下げて調べようとしなかった私の態度が問題であることに気付きました。

反省点として改善していきたいと思います。二つ目は、パワーポイントの使用の仕方で

す。パワーポイントは、あまり字を多く入れると分かりにくくなる事は実際に見てみる

と実感出来ました。またプレゼンで重要になるのは、発表者の思考を分かりやすく伝え

るということです。この事を意識し実際に作ってみることで、パワーポイントには要点

を簡潔にまとめることと、発表の構成を分かりやすくするということの重要さが実感出

来ました。三つ目は、実際の発表の仕方です。一人で発表の練習を初めてした際、頻繁



につかえてしまい思うように口が動きませんでした。原因は喋りながら次に喋ることを

意識出来ていないことにあるようでした。そこでひたすらに練習することで、練習では

つかえることは無くなりました。本番当日、最初の発表班だったため、参考に出来る発

表が無いので緊張していましたが、自分の番が来た時にはあまり緊張せずに発表するこ

とが出来たように思います。しかし失敗してしまったことがありました。それは、構成

上重要な言葉を言い忘れてしまったことです。これは発表のまとまりにも影響がある失

敗でした。原稿を一切見ずに発表するということがどんなに難しいことか思い知りまし

た。 

これから発表する機会があれば積極的に参加し、経験値を貯めて発表の技術を上達

させていきたいと思います。今回私を担当された岩城徹教授には大変お世話になりまし

た。ありがとうございました。（K.H.） 



コア・セミナーの感想（Bグループ）  

 

○コア・セミナーの授業は、私には初めて体験することばかりであったし、貴重な体験ばか

りでもあった。まず、発表のための資料集めのことだが、かなり苦労した。本を探すにしても

なかなか見つからず、インターネットで探すにしてもどのような言葉で検索するかによってか

なり結果が変わる。なかなか求めるものが見つからなかったりなど大変だったが、視点を少し

変えるだけで違ったものになり、またいつかは求めるものが見つかるということを学んだ。研

究も似たような事ではないかと私は考えているので、この体験はかなり有意義なものとなった。

成果発表は他の人々がどのような視点で調べているかということを知るいい体験だった。パワ

ーポイントを使用しての発表も初めての体験であった。自分で解説をしながらスライドを動か

す、そのためにはスライドが詳しすぎてはいけない、しかし、見て理解できる程度の情報は記

載しておかなくてはならない。この基本を念頭において実際の発表を行なったが、あまりにも

緊張し、スライドの内容を詳しく説明するのに、やや挙動不振になってしまっていた気がする。

しかし、レーザーポイントを使って説明していると、次に何をいうのか、というのが私の中で

整理されていく気がした。私にとって指し示す事は相手に伝えるだけでなく、自分が何処を話

しているかを確認し、冷静さを取り戻すものなのかもしれない。とにかく、発表する、という

貴重な体験であり、今後も何度も経験することになるであろうことの基礎を得ることができた

気がした。最後に、このような貴重な体験をさせていただき、ありがとうございました。(Y.T.) 

 

○今回のコア・セミナーのように少人数で班を作り、チューターの先生のもとで一つのこと

について調べるのは初めての体験でした。班員が５人と少なかったため、一人一人の役割の大

きさを感じました。その中で積極的に調べたことを発表し、そして他の人に質問したり意見し

たりすることを意識できたと思います。私たちの班はチューターの飛松先生から『BCI』という

テーマをいただきましたが、全く知らないものを一から調べていくのは大変有意義でした。こ

の５回の授業でBCIについての知識だけでなく、自ら調べ発表し意見する積極性を得ることがで

きたと思います。(M.S.) 

 

○今回のコア・セミナーで最も得たものは、プレゼンテーションの感覚やポイントがつかめ

たことです。今までの病院キャンパスでの授業は専門的な内容を扱っていましたが、今回は将

来専門に限らず、社会人として一生必要になるプレゼンテーションの能力を、専門的な内容を

調査する経験に加えて身に付けることができて大変に有意義でした。さらに、プレゼンテーシ



ョンでは自分自身の考えなどを発表に加えたり、工夫を加えたりできて、大きな達成感も味わ

うことができました。初め、発表は緊張するのではないかと思っていましたが、意外と落ち着

いて発表することができ、時間が予定より長くなってしまった点以外は大体納得がいく発表に

なって良かったです。そして、発表の中で同じ班員と協力することで、チームでいかに協力す

れば良いのかという事も考えるきっかけになって良かったです。(T.N.) 

 

○コア・セミナーでは多くの貴重な体験をすることができた。少人数グループでの意見交換

では、最先端の医療技術や医工学技術について真剣に議論し、将来の医療技術について考える

ことができた。また、成果発表会ではパワーポイントを使って調べた内容をわかりやすく説明

する難しさを知った。班のメンバーとより良い発表ができるように協力し合えたと思う。今回

のコア・セミナーで学んだことを今後の学習に活かしていきたい。(T.T.) 



コア・セミナーの感想（Cグループ）  

 
○今回コア・セミナーで私達は「移植について考える」と言うテーマでグループ学習をしま

した。私は元々移植医療やドナーカードについて興味があったのですが、コア・セミナーを通

して更に移植に関する知識を得ることができました。また調べ学習やパワーポイントを利用し

た発表をすることは、これから先とても役に立つと思いました。まだまだ調べ足りないところ

や慣れないことがあったと思うので、今後そこを深めていこうと思います。（E.O.） 

 

○私はこれまでに臓器移植医療について深く知る機会はありませんでしたが、今回のコア・

セミナーでは、調べていくうちに色々と初めて知ることがでてきて、さらにそれを発表して他

人に伝えようとすることで、知識をしっかりと自分のものにすることができました。また、医

療に関することについてここまで長い時間をかけてじっくりと勉強したのは初めてで、医学部

に入ったんだということを実感しました。今回の学習で一番良かったことは、１つのテーマに

ついて自分としての意見を持つだけでなく、他人の意見を聞いて理解しようという姿勢を身に

つけられたことです。これはとても効果的な勉強方法だと感じました。最後に、私たちの班員

に熱心に助言の指導してくださった續先生、ありがとうございました。（Y.K.） 

 

○初めてのプレゼンテーションの経験だったので、最初はとても不安でしたが、班で協力し

ての調査は楽しく、様々な知識を得られたことも、大きな収穫となったと思います。これから

先、この経験を活かせる機会が必ずあるだろうと思いました。(A.K.) 

 

○今回取組んだ「移植医療」は、医療の倫理的問題を考える点において重要なテーマであっ

たと同時に、万能細胞の研究を取上げて調べるなど、生命科学の関係のある分野をいくつか調

べることもあり、医学と生命科学の双方の関連がある相応しい分野であったと思いました。自

分で調べたことをプレゼンテーションとしてまとめるのは初めてだったので、最初は不安でし

たが、自分の関心のある分野を調べることが楽しみでもありました。そして実際にやってみる

と、他の班員が調べた分野も知ることができて、より知識の幅が広がったのでよかったです。

また先生が移植医療に関する資料を示してくださったり、助言をしていただいたことも調べて

行く上で参考になりました。参加したそれぞれの班が別々のテーマについて調べて発表するコ

ア・セミナーは、学生の自主性が鍛えられることや、様々な医療問題について関心を持つ機会

となるという点、非常いい授業科目だと思いました。（Y.K.） 



 

○コア・セミナーでは、普段学ぶことのできない、色々ことを学ぶことができました。 

例えば、一つのテーマについて深く調べ上げていくとはどういうことかということです。た

だ書いてあることを理解するだけでなく、違う視点からみて、疑問点などを考えてみることが

重要だということがわかりました。また、発表があっている時に質問を考えながら聞くことで、

発表のどこに注目して聞けばよいか、発表のあとの質問はどのようなことをしたら良いか、等

がわかりました。このようなことは研究者になる上でとても大事なことだと思うので、とても

良い経験ができたと思います。（A.K.） 
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